
Виновных определит следствие 
(Окончание. Начало на 1 -й стр). 

Общее число погибших составляет 29 чело
век. Все они найдены и погребены. 

8 августа на следующий день после аварии, 
начала поступать помощь со всех районов и го
родов республики, а также прибыли подразде
ления спасателей из Саяавата Уфы. Самары и 
Москвы. 10 августа Указом Президента РБ ад
министрациям районов и городов республики 
было предложено построить одноквартирные 
жилые дома в Тирляне. 

В первые дни после трагедии комиссией из 
аппарата городской администрации проведены 
осмотры и даны заключения по состоянию д о 
мов, попавших в зону затопления По данным 
этой комиссии установлено, что без крова оста
лось 206 семей, которых необходимо было 
обеспечить жильем до наступления холодов 

17 августа прибыли первые строители — 
бригада Абзелиловского района На 25 октября 
велось строительство 71 жилого одноквартир
ного дома, в том числе 52 дома приняты госу
дарственной комиссией. Остальные дома нахо
дятся в стадии окончания строительства 

Администрацией города были приобретены 
34 дома из существующего фонда, в том числе 
30 в а Тирлян и 4 квартиры в Белорецке. 17 
семей были приглашены в другие районы и го
рода нашей республики. 2 семьи вывезены в 
другие регионы России. Два дома приобретены 
в поселке администрацией Белорецкого района 
и 2 дома администрациями других районов 
Башкортостана То есть, было заселено в при
обретенные дома и вывезено в другие районы 
60 семей. 

Большое количество семей пожелало пере
селиться в г. Белорецк, в результате чего было 
принято решение о срочном окончании строи
тельства 72 квартирного жилого дома, который 
строит Белорецкий комбинат. В считанные дни 
была проделана огромная работа по окончанию 
его строительства 

В поселке также начато строительство двух 
секций 32 квартирного дома Таким образом, 
все семьи, лишившиеся крова, будут обеспече-
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"Чувствую боль руками,,." 

ны жильем. На сегодня из 162 домов, подле
жащих ремонту, готовы к заселению 100. Эти 
работы выполняют бригады цехов и службы Бе 
лорецкого метал лу гического комбината 

Решением комиссии по чрезвычайным ситу
ациям Кабинета Министров Республики была 
создана правительственная комиссия которая 
после изучения необходимой документации 
установила причины аварии Тир л янского гидро
узла 

Как выяснилось, тело плотины оказалось 
сложенным из суглинков и глин с включением 
гравия щебня шлака до 25 процентов, а верх
няя часть плотины отсыпана разнородным ма
териалом, представляющим собой смесь шлака, 
гравия щебня строительного мусора, глини
стого грунта 

Подъем уровня водохранилища и перелив 
воды через гребень плотины произошел при 
закрытых водосбросных отверстиях из-за не
возможности маневрирования затворами. Их не 
смогли вовремя открыть из-за изношенности и 
ослабления конструктивных элементов плотины, 
что привело к перекосу и защемлению левого 
затвора и обрыву подъемных канатов в условиях 
резко возросшего гидростатического давления 

То же произошло при попытке подъема пра
вого рабочего затвора, выведенного в ремонт, 
защемленного деформированной ремонтной 
шандорой. Сертификат на испытания канатов 
ответственные лица комиссии не предъявили. 

Мероприятия по замене правого затвора 
должностными лицами Тирлянского производ
ства оказались так и не выполненными. Не обу
чены и не аттестованы на знание правил экс
плуатации водохранилища инженерно-техниче
ские работники службы эксплуатации гидро-
технических сооружений. 

Не предъявлены комиссии соответствующие 
документы - журнал наблюдения за уровнем 
воды и техническим состоянием металлических 
и бетонных конструкций и состоянием земля
ной плотины, журналы осмотра технических со
оружений и ремонтов оборудования его эле
ментов и канатов, а также графики планово-
предупредительных ремонтов на 1994 год. 

Предположительно, обрыв рабочих канатов 

(Окончание. Начало на 1-й стр). 

Если же поискать первые звенья «больной 
цепочки», мы получим давно открытые истины: 
неправильная осанка, лишний вес малоподвиж
ный образ жизни, работа в однообразной позе, 
пренебрежение спортом с возрастом порожда
ют всевозможные деформации позвоночника К 
сожалению, задумываются об этом слишком 
поздно, когда боль уже сопутствует каждому 
шагу_ 

С такими пациентами работает в нашем го
роде Александр Евгеньевич Синегубко, невро
патолог первой категории с двадцатилетней 
врачебной практикой. Используя метод доктора 
Касьяна, он избавляет от болей, возвращая лю
ден к нормальной жизнедеятельности. Ведет он 
прием в лечебно- профилактическом центре 
«Здоровье» при базовом ВПУ комбината №13 и 
в поликлинике УВД в свободное от основной 
работы время: после дежурства в неврологиче
ской бригаде «Скорой помощи». 

Надо сказать, что поясничный отдел и самого 
лекаря испытывает огромную нагрузку. Две 
трети врачей, пытавшихся заняться лечением по 
методу Касьяна, надорвавшись, вынуждены бы
ли оставить это дело. Синегубко выручила хо
рошая спортивная подготовка: в юности он 
серьезно занимался каратэ. 

По словам Александра Евгеньевича, восемь
десят процентов, записывающихся к нему на 
прием, вылечиваются И не только от остеохон
дрозов 

- Иногда после 2-3 сеансов пришедшие с 
мелким вывихом вдруг обнаруживают исчезно
вение гипертонии или болей в животе, - рас
сказывает А Е Синегубко - Что касается тяже
лых заболеваний - все зависит от длительности 
процесса Остеохондроз я подразделяю на 120 
степеней. В последних случаях - к примеру, 
при грыжах - мануальная терапия не всегда <> 
приносит желаемый результат, и может потре
боваться помощь нейрохирурга Хотя путь к 
излечению можно определить заранее. Конеч- -
но. не по внешнему виду пациента Главные со
ветники - мои руки. И дня этого, как говорил 
Касьян, глаза действительно должны быть в 
пальцах. 

Александр Евгеньевич продемонстрировал 
четыре сеанса мануальной терапии. 

Первым вошел мужчина средних лет, рабо
чий. Месяц пролежал в больнице, но через не
сколько дней после выписки вновь почувство
вал в ноге боль, а позже и онемение. Заметил 
даже, что нога уменьшилась в обхвате на 15 
см. Успокоился лишь на приеме у Синегубко, 
который заверил: ничего опасного нет, Сколько 
сеансов потребуется? Ответит только сам орга
низм. 

У второго больного обнаружилась «шести
летняя» грыжа не может, как прежде, быть во
дителем, переведен на легкий труд И хотя сте
пень заболевания этого человека Синегубко 
определил как 118-ю, и в этом случае остается 
надежда на положительный результат. 

Третий и* четвертый посетители с искривле
нием позвоночника, как выяснилось, пострадали 
по собственной неосторожности: один на ша
башке поднял тяжелую трубу, другой - не 
рассчитал силы, копая землю в саду ... 

. И такиЗГереди пациентов Синегубко - боль
шинство. 

— В основном болезнь начинается с непра
вильного выбора позы при нагрузках, - заметил 
он. — К тому же, полного излечения добиться 
невозможна Всем своим пациентам я настоя
тельно рекомендую беречь свой позвоночник, 
иначе снова произойдет «срыв». А иногда при
ходится даже учиться правильно сидеть, ходить, 
лежать-

В тот вечер, впрочем, как и обычно, отдыхать 
Александру Евгеньевичу было некогда Пере
рывы пришлось сократить до минимума - до 
нескольких минут, необходимых для проветри
вания кабинета А в коридоре ждали своей оче
реди еще несколько человек. Каждый со своей 
«болячкой». Приходят сюда не только с остео
хондрозом - шейным, грудным и поясничным, 
но и с детским сколиозом и ночным недержа
нием' мочи, для того, чтобы восстановить по
движность позвоночника и улучшить осанку, 
избавиться от хронического бронхита и вегето-
сосудиетой дистонии. 

Идут, несмотря на платное лечение - один 
сеанс стоит 10 тысяч рублей. Идут, разочаро
вавшись в бесплатной медицине, измучившись 
от больничных мытарств и решив воспользо
ваться последним шансом. Для многих он ока
зался счастливым^ 

М. КОРЯГИНА. 
Фото В. МАКАРЕНКО. 

мог произойти в результате механического из
носа и интенсивной коррозии. 

В целом все сооружения конструкции и 
оборудование Тирлянского водохранилища до 
пропуска дождевого паводка находились в ава
рийном состоянии и не обеспечивали надеж
ность работы гидроузла 

- Трагедии могло бы и не быть, если бы не 
было формализма, разгильдяйства, некомпе
тентности, - высказал свое мнение депутат 
Башкортостана Г. П. Корольков. - Из года в год 
кочевали записи в приказах главного инженера 
Белорецкого комбината и бывшего главы адми
нистрации Белорецка И. Ф. Васютина о мерах 
по укреплению тирлянской плотины. А меры не 
принимались. Кому эти записи были нужны?! В 
1990 году на укрепление плотины было выде
лено пять миллионов рублей, однако они были 
израсходованы на благоустройство улицы 50-
летия Октября Безответственно подошли к ис
полнению своих обязанностей начальника и 
главного энергетика Тирлянского производства 
Н. А Антонов и В. В. Потапов: не заменили вов
ремя затворы и канаты. 

Не прослеживается в предупреждении этой 
трагедии роль гражданской обороны. Предсе
датель паводковой комиссии города В. Д. Ни
китин, бывший первый заместитель админист
рации Белорецка от своих обязанностей прак
тически самоустранился. 

Генеральный директор АК «БМК» В. А Куле
ша напомнил депутатам, что в настоящее время 
идет следствие, которое и определит истинных 
виновников трагедии. Продолжая тему Тирляна, 
Вадим Анатольевич остановился на трех основ
ных проблемах: восстановлении рабочих мест в 
поселке, строительстве дороги «Белорецк-
Тирлян» и сооружении Тирлянской плотины, 
материальный ущерб, нанесенный стихией, 
оценивается в 3 миллиарда 600 млн. рублей, 2 
миллиарда из которых комбинат уже выложил 
на восстановление хозяйства поселка из собст
венных ресурсов. 

Д . ДМИТРИЕВ, 
«Металлург- АК «БМК». 

В автотранспортном предприятии комбината 
«БелАЗы» называют тяжелой артиллерией. Эти 
огромные самосвалы работают не только на 
руднике, но и на самом ответственном участке 
реконструкции предприятия вывозят шлак со 
строительной площадки стана «2000» холодной 
прокатки. Участок «БелАЗов», которым руково
дит механик Сергей Сергеевич Жуковский -
сильный и дружный коллектив. И это, несмотря 
на то, что здесь работать нелегко. Ремонт тя
желых машин приходится вести и зимой и л е 
том на открытом воздухе. Однако на трудности 
никто не жалуется Вакансии для водителей от
крываются редко, потому что стремится сюда 
молодежь. 

На снимках: идет ремонт тяжелых машин; 
водитель «БелАЗа» Олег Брызгалин. 

Фото Ю. КИРИЛЛОВА. 

И сельчане ищут 
в городе работу 

Во Дворце культуры имени С. Орджоникидзе 
состоялась очередная ярмарка трудовых вакан
сий, которая организована центром занятости 
городской администрации. 46 предприятий и 8 
учебных заведений представили 822 вакансии и 
325 учебных мест. В ходе работы ярмарки 524 
человека взяли направления на работу, 102 -
на учебу.Ее посетили 1100 человек. Из них 850 
те, кто ищут работу, и 250 желающих учиться. 
Половина из обратившихся к работникам служ
бы занятости - женщины. 420 человек из всех, 
заинтересовавшихся ярмаркой вакансий - мо
лодые люди в возрасте до 26 лет. 

Говорит начальник центра занятости В. Тар-
кин: 

- Нынешная ярмарка отличается от пред
ыдущей тем, что снизилось число предприятий 
- участников, и возросло количество учебных 
заведений. 

Популярность ярмарок вакансий рабочих 
мест раз от раза возрастает. К нам впервые 
приехали жители близлежащих районов: Ки
зильского, Агаповского, Верхнеуральского, по
терявшие рабочие места у себя в райцентрах и 
желающие как-то устроиться в городе. Среди 
взявших направления на работу есть и жители 
близлежащих сел. 

РЕЗОНАНС 

12-часовой 
график: 
взгляд 
рабочих 

Публикация «12-часовой график р а 
боты: за и против» (см. «ММ» от 
5.11.1994 г.) вызвала большой резонанс 
в производственных подразделениях 
комбината. Сегодня мы публикуем о т 
клик, поступивший от работников цеха 
улавливания-2 КХП. 

«Прочитав публикацию в вашей газете «12-
часовой график: за и против», удивляемся уси
лиям администрации комбината навязать свою 
волю. 

В заметке четко и ясно говорится о том, что 
работники подразделений настаивают на введе
нии 12-часового графика. Не означает ли это, 
что рабочие нашли в нем положительные сто
роны? Вот некоторые доводы и наблюдения ра
бочих в преимуществе 12-часового графика 

Работая по 8-часовому графику на вредном 
производстве, особенно в ночные смены, мы не 
можем нормально отдохнуть после них Первую 
смену отрабатываем хорошо, а остальные еле 
«отстаиваем». Затем отсыпаемся прихватывая 
еще и выходной день. 

Медицина утверждает, что человеку, работа
ющему на вредном производстве, надо отды
хать не менее 16 часов между сменами. А бе
рет ли она во внимание, сколько мы тратим 
времени на дорогу, и как у нас работает обще
ственный транспорт? Кстати, многие из нас жи
вут в «каменном веке» (в квартирах на два хо
зяина с родителями) - что там за отдых? 

Если же говорить об увеличении заболева
ний, то в первую очередь надо обращать вни
мание на экологическую обстановку в городе. 
Ведь за 77 лет социалистической жизни много 
гадостей выброшено в окружающую среду. Да
же известный певец-бард Александр Розенба-
ум сказал, что в нашем городе рожать женщи
нам - это преступление. 

Ни для кого не секрет, как на АО ММК про
ходят медосмотры и как ведется профилакти
ческая работа. Медики молчат и не упоминают 
о том, в каких условиях мы живем и как эконо
мим на своем желудке и на собственных детях, 
не покупая им фрукты и овощи, в связи с не
своевременной выплатой заработной платы. Не 
упоминается и о том, сколько людей попадали в 
травмопункт, работая в вечернюю смену с 16 
до 24 часов, по пути на работу и с работы. А 
скольких ограбили и избили прямо на Террито
рии комбината? 

Сейчас, когда мы работаем по 12-часовому 
графику, нам хватает после ночной смены од
ного дня чтобы восстановить свои силы. В ре
зультате выходной день остается в нашем рас
поряжении. Кроме того, рабочие стали больше 
уделять внимания детям, намного меньше тра
тить времени на путь на работу и с работы, что, 
конечно, очень важно. 

Мы просим администрацию комбината и 
профсоюзных деятелей оставить 12-часовой 
грасрик работы. . . 

Письмо подписали 59 работников 
технологических сменных бригад цеха 
улавливания-2 КХП. 

P. S. Если медицина заботится о на
шем здоровье, то почему она не настаи
вает на введении 6-часового графика 
работы с сохранением и увеличением 
заработной платы? 


